



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

# LE BUZZ DE LA SEMAINE

## Dérapages du concert de casseroles : militaires et manifestants condamnés

Par I.M'B

UNE VACHE VENDUE À 196 MILLIONS DE FRANCS



Photo: DR

**Push** Spice, une vache Limousine élevée au Royaume-Uni, a battu un record du monde de prix pour sa race. Elle a été vendue 262 000 livres (196 443 000 millions de francs) aux enchères, multipliant par deux le prix record britannique et européen pour cette espèce.

UNE BOUTEILLE DE COGNAC À 30 MILLIONS DE FRANCS



Photo: DR

Un cognac de 1777, qui a été conservé en fûts de chêne pendant plus de 100 ans puis embouteillé en 1936, fait désormais l'une des bouteilles la plus chère au monde... Il a été adjugé à 40 500 livres britanniques (30 879 000 de francs) sur le site Whisky Auction. Distillé à l'époque de Louis XVI par la propriété Yvon, près de Cognac, en grande champagne (la zone de l'AOC qui produit les eaux-de-vie les plus fines), ce cognac faisait partie de la collection de Jacques Hardy, décédé en 2006 après avoir dirigé la maison Hardy, en Charente, pendant près de 50 ans. " Il faisait partie de la dot de mon arrière-arrière-grand-oncle James Hardy ", explique Bénédicte Hardy, actuelle ambassadrice de la maison fondée en 1863.

JULIAN BUGIER S'EXCUSE POUR SON " HUMOUR MALADROIT "



Photo: DR

Le présentateur du " 13 heures " de France 2, qui a plaisanté ce jeudi alors que sa concurrente de TF1 subissait une panne informatique de grande ampleur, a ensuite regretté que ses mots aient " été mal compris ". " Bienvenue à nos nouveaux téléspectateurs, nombreux paraît-il aujourd'hui ", a lancé, sourire en coin, Julian Bugier à la fin de son " 13 heures " sur France 2 jeudi dernier.

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

Le buzz de la semaine reste marqué par les dérapages nés du concert de casseroles. Manière choisie par certains activistes pour protester contre les dernières mesures gouvernementales, prises en vue de lutter contre la propagation du Covid-19. Relayé sur la toile par des internautes, ce concert de casseroles, pratique importée, a débuté mercredi, avant de s'amplifier dans la nuit de jeudi à hier. Il était question que chacun, usant d'une marmite et d'une cuillère, reste dans sa concession et fasse du bruit, pendant 5 minutes, à partir de 20 h 00. Dans les faits, la dérive va vite arriver. Dans certains quartiers, des compatriotes vont sortir dans la rue, bravant le couvre-feu instauré par le gouvernement. Une violation qui va vite dérailler sur des violences : pneus incendiés, ordures déversées dans les rues, érection des barricades. La confrontation sera inévitable avec les Forces de l'ordre. Certes, des artistes, entrepreneurs, leaders d'opinion, élèves, étudiants, commerçants ont adhéré au regard des différentes publications de vidéos sur leurs pages Facebook. Deux camps



Photo: DR

vont s'opposer. Des internautes qui ne comprennent pas " pourquoi, c'est toujours dans les quartiers PK que proviennent les dérives quand on lance un mouvement de contestation. On a dit de cogner sur les casseroles et non de sortir pour aller allumer des feux dans la rue. C'est des PK qu'était partie la folie qui a permis à une foule de passionnés de brûler un père

de famille venu récupérer ses propres enfants ", a commenté un internaute. Pour d'autres, la riposte militaire est disproportionnée et injustifiable. " Si le gouvernement veut sauver des vies en luttant contre le coronavirus, ce même gouvernement ne doit pas tuer les mêmes vies à sauver par les armes. Et quelle idée de tirer sur un civil non armé ? ", riposte un

autre internaute. Pour mémoire, le concert de casseroles ou casseroles (en espagnol), est une forme de protestation populaire pratiquée en France par les opposants à la monarchie de Juillet, puis à la fin de la guerre d'Algérie, et utilisée plus tard dans certains pays hispanophones, en particulier le Venezuela, le Chili, l'Argentine et l'Uruguay, ainsi qu'au Québec.

### Humeurs

#### TRISTESSE ET DÉCHIRURE

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

C'EST une toile plutôt triste, suite à la rumeur des victimes du concert de casseroles. Plusieurs blessés, des pneus brûlés sur la voie publique, des arrestations et des bombes lacrymogènes. Si des vidéos ont circulé faisant état d'au moins deux pertes en vies humaines, notre confrère Brice Ndong a diffusé un reportage sur sa page Facebook où il s'est rendu au domicile des parents de cette victime ; derrière l'immeuble Beyrouth du PK 6. Si des internautes déplorent

que des compatriotes soient sortis de leur domicile, pour porter dans les rues en période de couvre-feu ce concert de casseroles de contestation contre les mesures gouvernementales, les mêmes s'interrogent sur le professionnalisme en matière de maintien d'ordre de nos Forces de sécurité. " Maintenir l'ordre, c'est différent d'aller en guerre contre son propre peuple ", commente un internaute.

Conséquence de ce qui s'apparente à une riposte disproportionnée de la force, les internautes ont manifesté hier sur les pages Facebook du gouvernement et du Copil. Et de quelle manière ! Alors que la conférence



Photo: DR

de presse du ministre de la Santé passait, nombreux d'entre eux ont dénoncé cette conférence, la faisant passer pour une activité déployée par des personnes délictueuses. Conséquence ou coïncidence malheureuse : la

conférence n'a pas été diffusée comme il se doit sur les pages Facebook officielles. C'est dire que cette protestation sur la toile constitue un nouveau point de rupture entre armée, gouvernants et peuple.